

Stammtisch 2019-07-03 (KW27)

Beginn

19:40 Uhr

Teilnehmer*innen

anwesend

zwobot, Jens, Anton, Ben, Jasper, Alex, Jasmin, Simon, Oskar, Marvin

abgesagt

Tux, David1

Motto

Nein.

Themen

Gespräch und Diskussion

Vorstand

- Mitglieder +1

Allgemeines und Aktuelles

Veranstaltungen

Veranstaltungsreihen

- [TechTalks](#)
 - Hut: Anton
 - Juni: "AUR-Packages selbst bauen und testen" by Anton - Es waren einige Menschen da, 5 an der Zahl.
 - Juli: "Mechanische Tastaturen & Co" (Ben)
- [RepairCafé](#)

- Hut: Tatjana
- jeweils von 13 bis 18 Uhr
 - nächster Termin: Sonnabend, 2019-08-31
 - Helfer:
 - David1 ist wohl da.
 - Ein zweiter Helfer wird fest gesucht! Anton, ggf. Oskar und Jasper
 - Rest kann gerne spontan dazu kommen.
 - am Tag des VHS Geburtstag, aber in unseren Räumen
 - Frau Klaußner hat bestätigt und freut sich
- [Linux-Stammtisch](#)
 - Hut: Oskar oder alex
 - nächster: KW28 2019-07-10, Mittwoch 19:30 Uhr
 - Thema?
 - nächstes Mal: Hipster-Paketformate (flatpak, snap, appimage)
 - übernächstes Mal: Firewalls und Paketfilter
- [NähCafé](#)
 - Hut: Chrischel
 - nächster Termin: Sonntag 2019-07-28 12:00 Uhr

externe Veranstaltungen

- c3Camp - ChaosZeltZone
 - 2019-08-21 bis 2019-08-25
 - Hut: Anton (therojam) → neuer Hut gesucht → christof (?)
 - Wie siehts aus? → **nicht registriert**
 - [Chaos Mumble](#)
 - Alex braucht noch ein Ticket!
- Erntefunkfest am 2019-09-14 (HOT, Buckau)
 - Helfer: Tatjana, Anton
 - vorbereitet werden Lötgeister (s.u.)
 - gern noch weitere Helfer

Anfragen

- Treffen »OpenLab-Community - Sachsen-Anhalt« am 24.05.2019 in Halle (Saale)
 - War jemand™ da?
 - Alex fragt Grünstreifen wie es war
 - In Halle gibt es einen regelmäßigen Austausch verschiedener lokaler Initiativen.
 - Es soll eine regelmäßige Makerfair in ST geben, im jährlichen Wechsel Halle/MD
 - in der MD-Variante müssten wir dann auch ordentlich mithelfen
- USB-SATA-Adapter

- Anfrage auf der ML, ob wir sowas haben, jemand braucht das temporär
- haben wir derzeit nicht, aber wollen wir einen kaufen?
- was für einen genau? (Vorschläge kamen von Keywan und Alex)
 - <https://www.reichelt.de/dual-docking-und-klonstation-2-5-3-5-sata-hdd-ssd-usb-3-0-icy-ib-123cl-u3-p170849.html> (42,50 €)
 - <https://geizhals.de/raidsonic-icy-box-ib-ac603a-u3-70634-a836454.html> (ca. 11 €)
 - diverse (!) weitere
- Jasper würde seins erstmal leihen
- Plenum tendiert zur besseren Variante
- Tatjana schaut nochmal nach Fördertöpfen dafür

Community

- Wer braucht noch eine Schließberechtigung?
 - Jasper! ja!
- Wer braucht noch eine Kiste/Regalplatz?
 - Anton guckt nach neuen Kisten
 - Bitte [Kleinladungsträger](#) berücksichtigen!
- Mentoring für neue Leute
 - Plenum findet das gut
 - der Vorstand könnte da vermittelnd tätig werden
- Alex wurde als zusätzlicher Moderator für Mailinglisten *announce* und *list* eingetragen

Werkzeuge und Maschinen und Ausstattung allgemein

- Kann der Space ein eigenes Bügelbrett anschaffen? Die Dauerleihgabe mag wieder nach Hause...
 - Kosten so 20-30 €, z.B. im Müller
 - Wer braucht denn ein Bügelbrett zuhause?
 - Plenum ist dafür → Ausstattung++

Räume/Infrastruktur

- Max bastelt an einer Bluetooth-Lösung für die Space-Schließanlage
 - wenn's einmal steht auch für die Geräte
- Tux hat weiter am netz39-Server gearbeitet (Vorbereitungen für Umzug Wiki und Wordpress)
 - → HTTPS is coming! \o/

Projekte

- Git-Workshop

- Ansprechpartner: Zip und Anton
- Termin: 30.06.
- Ergebnisse kann man im [github-repo](#) sehen
- vielleicht mal einen Git-Selbsthilfe-Stammtisch machen?
- leider etwas wenig Teilnehmer, aber guter Austausch
- Die Bauteile für die neuen Lötgeister sind da, es geht jetzt an die Platinenbestellung. (Max/Tatjana)
 - wird beim nächsten Plenum nochmal besprochen

Open Knowledge Lab Magdeburg (aka Code for Magdeburg)

- MeetUp am 04.07. 18 Uhr (Morgen, Donnerstag) im [in:takt](#)
 - Tom Assmann (ehemaliger Stadtrat) ist eingeladen
 - Gespräche wie man mit der Stadt im Bereich OpenData konstruktiv zusammenarbeiten kann
 - [FragDenStaat](#) vorstellen
- bald: Baumkataster Magdeburg?
 - [Stadtbaumkataster Stadt Magdeburg / Antrag nach UIG \(Umweltinformationsgesetz\)](#)

Freifunk

- Ende des Monats auf dem [Digicamp von fjp>media](#) mit einem Workshop.
 - Jasper & Anton sind dort
- Server sind jetzt wieder reboot-fest, d.h. weniger spontane Ausfälle. Wir arbeiten weiter an der Robustheit des Systems. \o/
- Babel-Netz mit ersten Knoten, Arbeiten gehen voran. (tl;dr: Schnelleres Freifunk!)
- Auf den Freifunk-Treffen wird gerade auch viel an der Infrastruktur gearbeitet. Es kann deshalb auch kurzzeitig zu Ausfällen kommen.
- es gibt wieder Monitoring mit Grafana \o/

aktuelle (private|!private) Projekte der letzten Wochen

- Erweiterung/Update von Ansible-Playbook zum Anlegen von LDAP-Nutzern + Info an Nutzer mit PW
- banale Platine mit sehr schönem [Silkscreen](#) gemacht und bestellt
- Python-Skript mit bibtexparser → da gibt es ein fertiges Paket, das funktioniert
- privaten Mailserver von eisfair-2 auf [eisfair-1](#) umgezogen (jaja, und nein das war kein Downgrade)
- Automatisch bunte Bilder erzeugen via Postgres + Grafana
- json-parsing aus home-assistant wieder ausgebaut weil grafana ja wieder geht

Sonstiges


- Matekalypse ist beendet. Wie schaffen wir es, dass wir die Getränkebestände etwas regelmäßiger auffüllen?
 - Menschen bestimmen, die auch verbindlich sind → Hut haben Oskar und Anton übernommen
- Besucher von der HS stellen ein Projekt vor: TIMACHINE
 - Vorschläge:
 - [Raspberry Pi Zero W](#)
 - E-Ink-Display(s): stromsparend, und man kann auch zwei [über SPI anschließen](#)
 - Zeug von [adafruit](#) lässt sich gut mit Python ansteuern
 - ...

Wiederkehrendes

Dinge, die wir an dieser Stelle direkt erledigen wollen.

- Abflüsse gießen (die Abflüsse im Boden müssen regelmäßig gewässert werden.) ✓
- Klospülung im Ätzlabor betätigen ✓
- Done-TODOs & Punktstand des Whiteboards löschen ✓
 - Mitarbeiter der letzten 3 Wochen küren & applaudieren ✓
- jmd™ nimmt die Handtücher vom Haken (Küche, Bad) mit und wäscht sie ✓
- Restmüll und Papiermüll in die Container auf dem Hof verschieben ✓
- Klo putzen ✓

Haushaltskasse

- Der Moment, bei dem das übermäßige Soll, sog. *Mateschulden*, an der Fliesenbank abgegolten werden sollte. 
- Bitte darauf achten, dass der eigene Name sichtbar ist!

Dronf

Anti-Fnord: Dinge, die im Space sein sollten, es aber nicht sind.

- 1,5mm Immen6kant nicht bei den anderen in der Werkstatt → Kann vermutlich auch neu angeschafft werden. wir suchen andere, falls sonst keiner da ist wird Ersatz angeschafft - Wurde angeschafft - jmd™ müsste mal schauen, ob es wirklich die richtige Größe ist -> wo soll der sein?
- Micro-USB-Kabel
- Antons Mate-Tag

Fnord²

- versiffter Würfel: 6
- PowerLine 3W Police Waterproof Taschenlampe
- nicht näher definiert ähnliche Taschenlamp
- unbestimmte PCB, wahrscheinliche USB-Ladegerät

Fnord¹

- VGA auf DVI-Adapter
- unbestimmtes Kabel PS2-ähnlich USB
- Tüte mit schwarzen Schrauben
- Kassenzettel

Aufgabenmerker

- Schließanlage
- Digitaler Space-Liebhab-Tag
- Bällebad
- Braukessel?
- Fahnenaufsteller: Bas
- Laser
- Entsorgung/Upcycling Desktoprechner in Hempels Zimmer
- Maus Tür öffener Tag 2019-10-03
 - [Infos für Veranstalter](#)
 - [FAQ](#)
 - [Bewerbungsformular](#)
 - Makerspace Erfurt hat bspw. mitgemacht
<https://makerspace-erfurt.de/2017/09/tueroeffner-tag-fuer-mausfans/>
 - Frist recherchieren: 3. September ist finaler Anmeldeschluss

* Das bleibt hier stehen, bis Peter dazu was erzählen kann

- Fundraising und Werbung
- Spendenseite
 - <http://www.netz39.de/verein/spenden/> und <http://www.netz39.de/wiki/donate>
 - Amazon
 - Anmeldung bei Amazon Smiles Income 0,5% des Warenwertes
 - <https://org.amazon.de/>
 - affiliate links amazon
 - <https://partnernet.amazon.de/>
 - [Income](#)

- PayPal
 - https://www.paypal.com/de/cgi-bin/webscr?cmd=_donate-intro-outside
 - Vorstand sieht sich das an
- Fundraising Sites
 - Betterplace: <https://www.betterplace.org/de>
 - Leetchi: <https://www.leetchi.com/de/spenden-organisation=>
 - altruja: <https://www.altruja.de/>
- Leitfaden zum spenden sammeln für NGos
 - <http://www.ngoleitfaden.org/online-spenden-sammeln/werkzeuge-zum-spendensammeln/>

--

Ende

fließend ungefähr 21:30 Uhr

From:

<https://wiki.netz39.de/> - **Netz39**

Permanent link:

<https://wiki.netz39.de/stammtisch:2019:2019-07-03>

Last update: **2019-07-04 08:08**

